

1 今回の教育・保育内容研修会はいかがでしたか？

① とてもよかった 13人

- ドキュメンテーションの意味がとても分かりやすく良かった。
- ドキュメンテーションは1枚の写真からでも気付きや発見がたくさんあることを学んだ。またワークの中でペアで話し合うことで、子どもの気付きについて、自分とは異なる考えを聞くことができて良かった。
- ドキュメンテーションを作ることがあるが、その時にすごく悩み、時間がかかっていた。今回の研修で作る際の視点を学ぶことができた。
- 子どものトキメキやヒラメキなどに重点を置いて作ったら良いと分かった。

② よかった 2人

③あまりよくなかった 0人      ④よくなかった 0人      ⑤わからない 0人

2 本日の研修内容について理解が深まりましたか。

- ① はい 14人
- ② いいえ 0人
- ③ 分からない 0人
- 無回答 1人

3 本日の研修会の感想や学んだこと、気付いたこと等記入ください。

- ドキュメンテーションを作る時、トキメキ・ヒラメキ・イメージ・気付き・発見等、子どもがワクワクしている様子を取り入れていきたいと感じた。また、写真・タイトル・10の姿が合っているか等の振り返りが大切だと思った。普段、自分が作ったドキュメンテーションを振り返ることがなかったので、とても良い機会になった。
- 写真1枚だけを使ったものや遊びの展開が見えるものなど、ドキュメンテーションには様々な種類があることが分かった。写真1枚のものなら、10分程度で作れるので、とても簡単だと思った。またドキュメンテーションは作って終わりではなく、後から見直して10の姿を当てはめ、何を伝えたいのかを考えることも大切だということも学んだ。さらに10の姿もひとつにする(ポイントを絞る)ことで、伝えたいことが明白になるということも学んだ。
- 今まで作っていたドキュメンテーションは、写真をたくさん貼り、子どもの状況や様子、保育の内容をより詳しく伝えようと文章を書いたりしていたが、もっと簡潔でいいんだ、トキメキを大切に書くことが大切なんだ、ということも学ぶことができた。
- 写真を見せるだけのドキュメンテーションではなく、子どもの育ちや、育っている過程を、保護者に伝えられるようにしたいと思った。また保護者用だけでなく、自分自身の保育を振り返ったり、次の保育に生かせる手段に活用していきたいと思った。

- ドキュメンテーションを作る！！と思うと、たくさんの写真を選んで、子ども達の言葉をたくさん書いて、と、時間のかかるものだと思っていた。けれど、写真は1枚でも良くて、分かりやすくするために言葉も簡単で良いと知り、私の思っていたものよりも書きやすくなったと思った。
- 1枚の写真から、トキメキ、発見、ヒラメキ等たくさん気付くことができた。子ども達のドキュメンテーションを作って振り返り、10の姿を当てはめて振り返ることで、今後の保育の発展につなげられるなど、改めて学ぶことができた。
- たくさん写真を貼っても良いが、1枚の写真から10の姿に添って書いても、たくさんのトキメキ・ヒラメキについて書くことができるということが分かった。また、保護者の方に伝わりやすいように書く大切さも改めて感じた。
- 子どもの遊んでいる様子を伝えることも大切だと思うが、子どもが何を考え遊んでいるのか、保育者は何を伝えたいのか、ドキュメンテーションを通して様々なことを保護者の方に伝えることができると学んだ。また、今までは写真に子ども全員が写っていることを心掛けていたが、そうではなく「トキメキ」や10の姿を意識していこうと思った。